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Movilizaciones en y la pesca

Varios camiones no pudieron entrar el pasado viernes por la tarde en el puerto de Cádiz al impedirselo un piquete 'informativo',
¡OAQU," "NO

3.500 camiones de la provincia están
llamados a secundar mañana el paro
Las protestas a nivelnacional por el precio del combustible serán respaldadas por camioneros gaditanos
que transportanmercancías/111 Elsectorasegura"estarquemado"y queya notienenadaque perder

F. Melero / CÁOIZ

Alrededor de 3,500 camiones de
mercancías de la provincia están
convocados desde mañana al pa-
ro del sector ante la imparable su-
bida del gasóleo que, según los
afectados, les lleva a "perder di-
nero" cada vez que realizan un
porte con sus vehículos. "Ala pro-
testa están llamados desde la pe-
queña furgoneta hasta los gran-
des tráiler. El problema es igual
para todos pero se agudiza aún
más para las pequeñas y media-
nas empresas, en las que trabajan
muchísimos autónomos", señala
el presídente de la Asociación
Provincial del Transporte de Mer-
cancias,Antonio Gutiérrez.

Las organizaciones del trans-
porte en el ámbito nacional han
convocado el paro desde la me-
dianoche de hoy domingo y setá
indefinido "hasta que el Gobierno
aporte una solución que satisfaga
al sector. "Ya estamos en la rui-
na", apostilla Gutiérrez. En algu-
nas localidades de la provincia
gaditana, al igual que en otros

puntos de la geografía española,
ya se han producido patoS de
.transportistas adelantándose al
día señalaáo . Esel caso del puer-
to de Cádiz, donde el pasado vier-
nes se impidió el paso de camio-
nes alas instalaciones portuarias.

Los transportistas de mercan-
cías por carretera retornaron el

DECLIVE

Elgasoil profesional que
utilizan los camioneros

apenas se diferencia en

precio del tradicional

pasado viernes las reuniones con
representantes del Gobierno en
lo que fue el último intento de evi-
tar el paro patronal convocado
por varias organizaciones.

El Comité Nacional del Trans-
porte (CNT),organismo de repre-
sentación é interlocución del sec-
tor con el Gobierno, se reunió el
viernes con representantes de Fo-
mento. Elencuentro era una con-

tinuación de los mantenidos con
miembros del Ministerio de Tra-
b'\io, del Ministerio del Interior y
del Ministerio de Economía a co-
mienzos de esta semana. No obs-
tante, tras varias rondas de reu-
niones con el Gobierno, eran po-
cas las expectativas de poder des-
convocar elparo.

Las acciones de protesta ten-
drán repercusiones en el trans-
porte de todo tipo de materias
primas, desde los productos de
alimentación hasta la distribu-
ción de combustible en las gasoli-
neras. Según Gutiérrez, el paro
comenzará a notarse en todos los
mercados (grandes superficies,
plazas de abasto, zonas portua-
rias...) apartir del tercer día de in-
movilización de los camiones en-
cargados de llevar los productos
hasta los almacenes de venta.

"El sector está quemado y la so-
ciedad no es consciente de la pro-
blemática", se lamentaba el res-
ponsable de los transportistas en
la provincia, quien exige un blo-
que de medidas por parte del Go-
bierno para atajar este conflicto

Portes que dejan
al trabajador
míserasganancias

El presidente de la Asociación
Provincial de Transportes de
Mercancías, Antonio Gutiérrez,
insistió en que los camioneros
trabajan para obtener míseros
beneficios y que ya no aguan-
tan más. Destacó que un ca-
mión de gran tonelaje cuesta
más de 20 millones de las de-

saparecidas pesetas y que su
pago, los gastos de manteni-
miento, más los altos precios
del combustible, se unen a las
escasas ganancias del trabaja-
dor. Como ejemplo, Gutiérrez
puso el de un camionero que
transportaba áridos desde Ar-
cos a Vejer y que cobró por ese
porte 120 euros, mientras que
en carburante tuvo que de-
sembolsar unos 100 euros.

"Así, ¿quién puede seguir ade-
lante?", sentenció.

que se teme pueda tener graves
consecuencias si los responsables
políticos del país no dan una sali-
da a los trabajadores de este sec-
torplagado de autónomos.

"Ya llevamos tiempo avisando y
el Gobierno aún no ha tomado

medidas que nos permitan salir
de esta grave crisis económica
que viven los trabajadores del
transporte", insistía Antonio Gu-
tiérrez, quien denuncia que el ga-
soil profesional que utilizan algu-
nos camioneros no es rentable

porque las diferencia de precio
con el combustible convencional

es escasa y no merece la 'pena.
"Sólo da una miseria", manifestó.

El presidente de los transportis-
tas en la provincia también resal-
tó que el Gobierno ha logrado re-
caudar casi 7.000 millones de eu-

ros en impuestos indirectos gra-
vados al combustible. "La lógica
dice que no sigamos porque en es-
te negocio ya no se gana dinero",
lamenta Gutiérrez. Incluso mu-

chos camioneros creen que el pa-
ro no les perjudica a ellos porque
trabajando no hallan beneficios.
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ALCANCE En la actualidad, alrededor del 85% de las mercancfas

que se mueven por el territorio nacional lo hacen por carretera I

INCIDi;NCIA Representantesdel sector estiman que los efectos

del paro en I~sdistintos mercados se notarán a partir del tercer día

Zapaterollamaa loshuelguistasal
diálogomientrascrecelacrispación
ElGobierno crea un comité para garantizar el suministro de productos y la libre circulación

. Concentración en Madrid y amenazas en refineríasy en la Expode Zaragoza

R.M.. AgenciasI SEVILLA. MADRID

La huelga anunciada por los
transportistas para la mediano-
che de hoy trae de cabeza al Go-
bierno. El presidente del Ejecu-
tivo, José Luis Rodríguez Zapa-
tero, se manifestó ayer "plena-
mente sensible" con el impacto
que la subida del petróleo, "a to-
das luces excesiva", está tenien-
do en sectores como el del trans-
porte o la pesca. Por este moti-
vo, garantizó que se pondrán so-
bre la mesa "todas las medidas
que sean razonables" para ayu-
darlas.

En este sentido, invitó a los
huelguistas a tener la "misma
disposición" que el Gobierno
para llegar a un acuerdo, aun-
que también quiso dejar claro
que no optará por rebajas fisca-
les en los combustibles.

En cuanto a las consecuencias
que las movilizaciones de los
transportistas y los pescadores
-ver texto adjunto- puedan te-
ner, señaló que, "lógicamente,
el Gobierno está preparado".
De hecho, el Ministerio de Pre-
sidencia anunció ayer la consti-
tución de un Comité de Coordi-
nación y Seguimiento, cuya la-
bor será "garantizar los dere-
chos fundamentales de los ciu-
dadanos, la libre circulación y
el suministro de productos
esenciales" .

El Ministerio del Interior, por
su parte, velará por la seguri-
dad de aquellos profesionales
que decidan trabajar y no ir a la
huelga.

El llamamiento al diálogo del
presidente no tuvo el efecto de-
seado, en un día en el que, más
bien, se dio rienda suelta a la
crispación, aunque únicamente
se produjo un incidente en Va-

Imagende la concentración protagonizada ayer por los transportistas en Morata de Tajuña (Madrid);AVI'RllZoN/'FE

lencia. La Federación de Aso-
ciaciones de Trabajadores Au-
tónomos (ATA) anunció que se
sumará a los paros, tras recor-
dar que, sólo en el primer cua-
trimestre del año, la subida del
combustible y la inflación ha
llevado a más de 39.000 autó-
nomos del transporte a abando-
nar su actividad.

Autónomos son también los
miembros de la Plataforma Na-
cional del Transporte por Ca-
rretara, que ayer celebró su pri-
mera asamblea en la localidad
madrileña de Morata de Taju-
na, donde se concentraron un
millar de personas.

E! presidente de esta forma-

Bruselas estudiará el miércoles

una posible concesión de ayudas

La Comisión Europea (CE) estu-
diará el próximo miércoles la
concesión, en un plazo de "pocas
semanas", de ayudas económi-
cas para los pescadores afecta-
dos por la subida de los carbu-
rantes. Precisament~:los pesca-
dores del sur de la UE -España,
Portugal, Francia e Italia- se reu-
nirán la semana que viene para
decidir medidas conjuntas desti-
nadas a presionar a la CE en fa-
vor de una rebaja de los precios

del gasóleo. De momento, ya hay
convocada una manifestación

para el día 23 en Bruselas. Por su
parte, la patronal Cepesca, que
convocó una huelga indefinida a
partir del 30 de mayo, indicó
ayer que un "gran porcentaje" de
laflotaespañola"seencuentra .

ya parada", destacando el segui-
miento en Galicia. Según sus pre-
visiones, "la práctica totalidad"
de los barcos estarán amarrados'

al finalizar la próxima semana.

ción a nivel nacional, Manuel
Núñez, se mostró convencido
de que el Gobierno "sólo escu-
chará,cuando le llegue el agua
al cuello", por lo que "no para-
remos hasta que nos den nues-
tro sitio; moriremos con las bo-
tas puestas".

Entre las acciones que la pla-
taforma acometerá en los próxi-

. mas días, Núñez indicó que al-
gunas tendrán como objetivo
las refinerías y apuntó que "ha-
brá sorpresas" en la inaugura-
ción de la Exposición Universal
de Zaragoza, el día 14.

En Andalucía, los transportis-
tas afiliados a Fenadismer, una
de las principales patronales
convocantes de la huelga (re-
presenta al 18% del sector),
también confirmaron que se-

16..\7~#
.EUROS
(s lo que calcula Fenadismer
que ha subido la factura
anual de gasóleoentre mayo.
de 2007 y mayo de 2008

cundarán las movilizaciones.
Según los Gáiculos de esta orga-
nización, la factura anual de ga-
sóleo ha aumentado para este
colectivo más de 16.000 euros
entre mayo de 2007 y mayo de
2008.

De ahí, que entre todas las
medidas que reivindica el sec-
tor estén el establecimiento de
una cláusula de revisión de pre-
cios del transporte según la co-
tización del carburante, la revi-
sión de la fiscalidad que lo gra-
va, la institución de un precio
mínimo obligatorio para acaba(
con la competencia desleal e in-
cluso una reestructuración del
sector.

Precisamente, la única patro-
nal que no se ha sumado a las
protestas y que sigue apostando
por el diálogo, CETM -repre-
senta al 60% del sector-, señaló
hace unos años que en España
sobran 50.000 camíones. Hoy
hay una flota de 340.000, que
absorbe el 85% de las mercan-
cías que se mueven en nuestro
país.

Agenclll de ayuda y asistencia a dOl1\lcllW'. - '.-

abrazos
CádiZr5.1.

Atención personaU¡;ada a mayores
y enfermos:

- Cuidados básicos

-Aseo e higiene personal

Dr. Enrique Otero Chulián

~
EspeciaUstaen C.,díología

Holter

. Ecografía

Cardiología adultos

Clínica Astarté.Avda de la Ilustración 6' Cáda

Tfn,956078807 . 956205854' 956284985

A~
Promociones, construcciones y

rehabilitaciones en Cádiz y provincia

Realizamostrabajosde obra nueva(edificios.chalets.localescomer-
ciales.etc...)y de rehabilitaciones(estructuras,fachadas.cubiertas,etc...).

Obramosa comunidadesy propietariosdefincasqueestandentrodel
Programadela Oficinade RehabilitacióndeiCascoHistóricode la Juntade
Andalucia.

Informaciónparasolicitarpresupuestoo cualquierotra consulta:
Teléfono: 856 17 44 00 -Fax: 856 17 44 01

E-mail: obrasur2@yahoo.es
el Fernán Caballero, 1 -8j.
11003 Cádiz
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Cádiz Provincia

El PSOErespalda
con más del 95%
a sus delegados
Pizarra reclama un debate interno para
revalidar la confianza de los andaluces

marco federal y regional, el con-
greso provincial aprobó un total
de 115 propuestas de enmiendas
al documento federal (44 de adic-
ción; 41 de sustitución y 30 de su-
presión) mientras que para la po-
nencia marco regional se refren-
daron 70 propue~tas de enmien-
das (59 de adicción y 11 de susti-
tución) .

Asimismo, por lo que respecta
a la gestión de los órganosfedera-
les y regionales del partido, de-
fendidas por AlfredoPérez Rubal'
caba y Luis Pizarra, respectiva-
mente, los participantes en el
congreso extraordinario aproba-
ron esta gestión con más del 99
por ciento de los votos enlltidos.
Entre los más de 500 delegados
hubo una abstención y un voto en
contra en el caso de los órganos
federales y dos votos negativos
para el balance presentado por
los órganos regionales.

El congreso provincial extraor-

Redacción / CÁOIZ

Los más de 500 participantes en
el Congreso Provincial Extraordi-
nario del PSOE de Cádiz refren-
daron ayer, con un apoyo de más
del 95%, las listas de los 27 dele-
gados que acudirán al.Congreso
Federal de ese partido y los 71 re- .
presentantes que asistirán al Re-
gional. .

Según señaló el PSOEen un co-
municado, la relación de delega-
dos para el congreso federal fue
respaldada por el 96,72% de los
votos emitidos por el sistema de
voto secreto yen urnas, sin recibir
ningún sufragio en contra y un
3,28% en blanco. En cuanto a la
lista para el cónclave regional, fue
apoyada por el 95,52%, con un
porcentaje de votos en blanco del
4,47% y ningún sufragio en con-
tra.

En el debate de las propuestas
de enmiendas a las ponencias

Alfredo Pérez Rubalcaba, ayer durante su intervención en Cádiz.

dinario se inició con la interven-
ción del secretario general del
PSOEde Cádiz, Francisco Gonzá-
lez Cabaña, quien agradeció a las
agrupaciones municipales y loca-
les la "normalidad" con la que se
desarrolló este periodo precon-
gresual así como las aportaciones
en forma de propuestas de en-

miendas a las ponencias marco
regional y federal.

González Cabaña explicó que a
la hora de elaborar la lista de de-
legados y delegadas para los con-
gresos federal y regional, la Eje-
cutiva Provincial aplicó los princi-
píos de paridad y de solidaridad
interna. Así,precisó que de los 27

deIegados al cónclave federal, 14
son inujeres y 13 hombres, mien-
tras que en la delegación para el
regional, el 53,52% son hombres
y el 46,48%, mujeres. En cuanto
al criterio de solidaridad, Gonzá-
lez Cabaña destacó que en estos
dos congresos del partido habrá
una representación amplia de las
agrupaciones de los 44 munici-
pios de la provincia.

El secretario general del PSOE
gaditano resaltó la "unidad inter-
na" del PSOEde Cádiz como una
"garantía" para afrontar los com-
promisos adquiridos con los ciu-
dadanos ysubrayó que la agrupa-
ción de Cádiz es "respetada" en
todos los estarnentos del partido.

Por su parte, el secretario de
Organización del PSOE-A, Luis
Pizarra, hizo balance de la ges-
tión de la dirección regional en
los últimos cuatro años y destacó
las victorias electorales en las
elecciones municipales, genera-
les y autonómicas así como la
aprobación del Estatuto de Anda-
lucía. No obstante, Pizarra apeló
a la necesidad del partido de lle-
var a cabo un "debate interno" pa-
ra reformular el proyecto socialis-
ta y revalidar la confianza mayo-
ritaria de los andaluces en2012.

Pizarra dijo que comparte las
preocupaciones de los ciudada-
nos por las actuales dificultades
económicas y remarcó que el
PSOE "no hace demagogia, dis-
cursos catastrofistas y crispación
como vienen haciendo el pp yJa-
vier Arenas". .
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ELBOSQUE

La localidad serrana producirá 1,8
megavatios de energía solar
El Bosque se une al desarrollo de las energías renovables con una moderna planta

energética que se extenderá sobre una superficie de 11,25 hectáreas de terrenos

EUsaArmario I ELBOSQUE

El Ayuntamiento del municipio
bosqueño es el promotor de una
planta solar fotovoltaica de 1,8
megavatios de potencia que se
instalará en elparaje conocido co-
mo LasPedrizas, en el término de
esta localidad serrana.

El Bosque se une así al desarro-
llo de las energías renovables con
una moderna planta energética
que se extenderá sobre una super-
ficie de 11,25 hectáreas de terre-
nos.

Através de una mesa de contra-
tación celebrada esta semana, e!
Consistorio bosqueño ha adjudi-
cado de manera provisional la
construcción de este proyecto a la
firma Cenise Andalucía S.L., que
tendrá que abonar a las arcas mu-
nicipales una renta anual de
3.000 euros por hectáreas por la
gestión de este proyecto. Esto su-
pondrá un beneficio anual para el
Ayuntamiento de unos 33.750
euros.

La construcción de este huerto
solar tiene una inversión de
9.428.400 euros. Una importante
inyección económica que llega
hasta este municipio serrano co-
mo también a otras cuatro locali-
dades de la comarca que abande-
ran ya a otros proyectos. Se asien:
tan en las poblaciones vecinas de
Alcalá del Valle,Ubrique, Arcosy
Olvera.

El regidor de El Bosque, Anto-
nio Ramírez (PSOE), considera
que este proyecto apareja dos ob-
jetivos fundamentales basados en
la obtención de recursos para el
municipio y en la puesta en fun-
cionamiento de un nuevo sistema

Vista panorámica de El Bosque.

energético eficiente. Ramírez di-
ce que uno de los fundamentos
para la promoción de este proyec-
to es "la obtención de recursos
económicos que mejoren la eco-
nomía municipal y contribuyan
con ello -ala mejora de los servi-
ciospúblicos locales".

Por otro lado, destaca que la
planta solar en Las Pedrizas será
"nuestra contribución al desarro-
llo de energías renovables, po-
niendo asínuestro granito de are-

na para la construcción de un sis-
tema energético menos basado
en centrales térmicas y nucleares,
que ejercen impactos negativos
importantes sobre el medio am-
biente" .

El regidor defiende que "frente
a estas centrales, la energía solar
fotovoltaica presenta un reducido
impacto ambiental, siendo, den-
tro de las energías renovables, la
que podríamos considerar como
más ecológica".Por eso la mstitu-

ROTA

Una tubería mayor conectará los
depósitos de Rotay CostaBallena
El conducto evitará los

problemas de abastecimiento y

suministro en la época estival

Herminia Romero I ROTA

El Pleno ha aprobado el proyecto
denominado como "tubería de in-

terconexión entre el depósíto de
Rota y de Costa Ballena" o lo que es
lo mismo una tubería de mayor ca-

pacidad que conectará ambos de-
pósitos para evitar los problemas
de suministro de agua que en vera-
no se producen por el aumento de
población. Seráunaobradeenver-
gadura que ejecutará la Agencia
Andaluza del Agua por valor de

seis millones de euros aproximada-
mente de ,la que el Ayuntamiento
ha tenido que hacerse cargo de la
redacción del proyecto y de la ce-
sión de los terrenos. Todos los gru-

pos políticos han estado de acuer-
do en sacar adelante este punto con
e! que se podrá solucionar los pro-
blemas que en verano surgen con el
abastecimiento de agua una vez
que la población se ¡'Í1ultiplica.

De este modo, $e "cierra el ani-
llo" en la red de abastecimiento
quedando conectados El Puerto,
Rotay Sanlúcar, por loque sí el su-
ministro de agua por El Puerto fa-
lla, Rota podrá' tirar del depósito
delAgostado de Sanlúcar.

El único inconveniente según el
alcalde de Rota, Lorenzo Sánchez,

es que esta obra de mejora en el su-
ministro de agua tendrá cierta re-
percusión en el recibo de los ciuda-
danos que a través de un canon de
mejora que se reflejará en e! recibo
de! agua, tendrán que hacer frente
a este proyecto a diferencia de la
que se hizo en Clúpiona que fue to-
talmente gratuita para sus ciuda-
danos. No obstante, Lorenzo Sán-
chez manifestó su agradecimiento
y satisfacción porque este tubo da-
rá viabilidad al Plan General de Or-

denación Urbana de Rota y hará
posible el desarrollo de proyectos
como el polígono de las Marismas.

"MÓN AGU<lAR

ción municipal respalda estas ins-
talaciones que, dice, "constituyen
una apuesta tecnológica de futu-
ro y contribuyen al desarrollo lo-
cal".

Esta planta desembolsará en
las arcas municipales una cuantía
inicial de unos 140.000 euros, se-
gún e! Consistorio. La OOa se su-
mará alas ingresos anuales que le
reportará por los impuestos como
elIBI y el IAE que asume esta acti-
vidad económica.

Provincia
MEDINA

Educación
suprime un
grupo de 12 de
Bachillerato
en el Sidón
Los profesores piden perdón

"ya que la Delegación
Provincial no lo hace"

AntonioJosé CandónI MEDINA

El claustrode profesoresdel
instituto Sidón donde cursan
sus estudios alumnos de Medi-
na, Paterna y sus correspon-
dientes núcleos rurales han
pedido perdón públicamente
por la supresión de un grupo-
clase de primero de Bachille-
rato para el próximo curso es-
colar.

En una nota que el Claustro
ha hecho pública, los profeso-
res piden disculpas, "ya que la
Delegación Provincial de Edu-
cación no lo hace, a las ma-
dres, padres y alumnos que el
próximo curso sufrirán la pér-
dida de este curso, aunque e!
número de solicitudes es el
mismo que años anteriores".
En la nota denuncian que "co-
mo profesores nos parece in-
justificable la reducción a solo
un grupo, donde la calidad de
la enseñanza se verá merma-
da, habiendo un número sufi-
ciente de alumnos para formar
dos grupos".

Por otra parte, añaden que
"la masificación en las aulas
dificultará una enseñanza de
calidad en asignaturas tan im-
portantes como Lengua, In-
glés, Filosofía,Cienciaspara e!
Mundo Contemporáneo y
Educación Física"y continúan
denunciado que ''varios alum-
nos y alumnas cursarán una
modalidad distinta a la desea-
da debido a que les obligan a
matricularse en otro centro
donde no se oferta".

ANUNCIO DE ENAJENACION MEDIANTE CONCURSO DE
PARCELAS SITAS EN EL POLIGONO EMPRESARIAL

FADRICAS 11.DE TITULARIADAD DEL AYUNTAMIENTO DE SAN
FERNANDO. .
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ARLOS Ufano volverá a su pues-
to de profesor y dejará de cobrar
por su dedicación en exclusiva,
como alcalde en el Ayuntamien-

to de Almensilla, en Sevilla, No le queda
otra si quiere amortiguar la caída drástica
de los presupuestos del municipio y las crí-
ticas de la oposición, que denuncia una
abusivasubida de los impuestos, No se le ha
ocurrido otra solución, tras haber tenido
que reduciren un tercio su plantilla,

E! edil Y sus trabajadores son los prime-
ros paganos de la crisis de la construcción,
un auténtico ladri11azoa las corporaciones
locales que en los últimos meses han visto
cómosehanidovaciando sus arcas munici-

pales, EnArenas, unalocalidad malagueña
de 1.400 habitantes, no queda ni un cénti-
mo para pagar las nóminas. Este mes nin-
gún trabajador municipal ha cobrado su
sueldo y, si no han sido despedidos, es por-
que son los imprescindibles para abrir y ce-
rrar cada dia el Consistorio, según admite
la alcaldesa, Basilia Pareja. Ella, como otros
alcaldes andaluces, no puede másyva a te-
ner que paralizar algunas inversiones. La
razón es de peso: el municipio adeuda a
proveedores 70.000 euros, cuando el pre-
supuesto municipal es de 130.000.

Las cuentas no cuadran. La crisis del la-

driIlo es la gota que ha colmado un vaso
que, desde hace años, estaba a punto de re-
bosar. E!origen está en el actual modelo de
financiación de los ayuntamientos. La Fe-
deraciónAndaluza de Municipios y Provin-

e

''IiI

cias (FAMP) reclama una reforma que per-
sigue conseguir una mayor participación
de las corporaciones locales en los ingresos
del Estado. "Las ciudades necesitamos de

una vez por todas resolver esta situación y
poner fin a la enorme deuda histórica y
afrontar con realismo el reforzamiento de

la capacidad de gobierno y de financia-
ción", argumenta el alcalde de Sevilla, el
socialista Alfredo Sánchez Monteseirín,
que defiende un Pacto Local. Nadie discute
esa necesidad aunque, mientras el PP
apuesta por abordarlo a nivel de Junta y
ayuntamietos, el Gobierno autonómico
quiere elevar el debate a nivel nacional.

Los alcaldes quieren cobrar, opinar e in-
tervenir en las inversiones que la Junta va-
ya a realizar en sus municipios. Así lo recla- .
mó esta semana el presidente de la FAMP,
Francisco Toscano, primer edil de Dos Her-
manas. Hay más. Los ayuntamientos cu- '

bren demandas que no son de su compe-
tencia, sino de la Junta de Andalucía, servi-
cios sociales de apoyo a las familias, el de-
porte o la atención a inmigrantes que sufra-
gan en un 80% en la mayoría de los casos.
E! alcalde de Málaga, el popular Francisco
de la Torre, asegura que su ayuntamiento
gasta unos 150 millones de euros del presu-
puesto inversor en asumir competencias

q)'e no son suyas y su homólogo en Alme-
r¡ia, Luis Rogelio Rodnguez Comendador,
también del mismo partido, estima que de-
dica a estos mismos cometidos almenos 20
millones al año.

Un modelo local que definiera bien las
competencias de cada administración aca-
baria con el problema. "Hace falta una re-

---..-.........

Losfuncionariosde
Arenas(Málaga)nohan
cobradoestemesy no
estánenparoporque
laplantillaeslamínima
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fonna del actual modelo, sin duda, y el pri-
mer paso es delimitar las competencias",
asegura José Sánchez Maldonado, profe-
sor de Hacienda Pública de la Universidad

de Málaga.
Rosa Aguilar, la alcaldesa de Córdoba de

IU, matiza que no hay que plantear la nego-
ciación en clave de confrontación politica,
pero insiste en que se gasta dinero munici.
pal en cometidos que son de las comunida.
des autónomas. En este sentido, JoseAnto-
nio Barroso OU), alcalde de Puerto Real,
apuntó incluso la posibilidad de abando-
nar laFAMP: "Se trata deuninstrumento al

servicio de la Junta y del PSOE, cómplices
de la situación subsidiaria y de penuria de
los ayuntamientos". Desde la vicepresiden-
cia de la FEMP, el talante de AguiJar es más
conciliador y apuesta por no dilatar más el
proceso de negociación porque la situación
es realmente de emergencia.

De hecho, el Consejo Económico y Social
ya ha dado la voz de alarma en el caso de
Córdoba que, en plena crisis, consumirá 17
millones del presupuesto de este año en la
ampliación del aeropuerto y la construc.
ción del Palacio del Sur. E!citado órgano no
duda de la necesidad de las obras, pero si
del procedimiento escogido para finan-
ciarlas: elevar la deuda con los bancos.

Los expertos recomiendan cautela. La
FAMP estima que los ingresos municipales
están rebajándose en un 60% de media por
el descenso de las obras, En Sevilla se al-

canza el 70% en algunos puntos y en Cádiz
y Málaga se supera también el 50%, E!
Ayuntamiento de Almena capital estima
que sus ingresos han descendido en el últi-
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mo año en tomo al 35%. Y eso a pesar de
que las licencias de vados, primera ocupa-
ción y obras mayor y menor sólo han des-
cendido levemente. Quizás sea la resaca
de! gran boom experimentado en la cons-
trucción en ciudades como Jerez de la

Frontera, donde e! negocio del ladrillo to-
davía no se ha ralentizado, pese a que es
cierto que apenas hay suelo y que e! merca-
do inmobiliario se ha frenado, según e! de-
legado de Urbanismo,Juan Pedro Crisol.

En algunas ciudades hay indicios de cri-
sis, en otras es más que evídente yya se han
activado planes de choque para contener el
gasto. En Rincón de la Victoria (Málaga)
han comenzado por las horas extra de los
funcionarios y las gratificaciones, que se
han reducido drásticamente y se lucha pa-
ra reducir las factUras de electricidad, telé-
fono y transporte, ala vísta de que laslicen-
cias de obras están paralizadas. En la costa,
y también en e! interior. En Ronda, la plan-
tilla municipal está congelada y las horas
extra de los funcionarios son ya historia.

Casi como la deuda que los municipios
andaluces acumulan y que cada año, lejos
de bajar, sube un peldaño más. A la cabeza
del endeudamiento están localidades co-

mo Marbella y la capital malagueña, cuya
deuda consolidada de todo el ayuntamien-
to, incluidas las empresas públicas, ascien-
de a 800 millones de euros. Las corporacio-
nes locales son, en su mayoria, reacias a di-
fundir estas cifras, pero el PP calculó re-
cientemente que el montante supera ya los
10.000 millones de euros en toda Andalu-

cía. Los expertos desaconsejan recurrir al
endeudamiento para capear el temporal
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usuarios aguardan la cola en una oficina de recaudación de la capital malagueña. I ERNESTO OEHLER

MÁS DINERO, PERO VINCULADO A LAS COMPETENCIAS

LaJunta coloca la primera piedra
I!III ClaraAguilera,la nueva consejera
liIJ de Gobernación, ha sintonizado bien
con los alcaldes. Sólo lleva dos meses en

su cargo y ya ha dado un primer paso pa-
ra acordar un "nuevo modelo loca'" que
defina las competencias de los ayunta-
mientos. Lo reclaman desde hace años los
ediles en el seno de la Federación Andalu-

za de Municipios y Provincias (FAMP)y su
equivalente a nivel nacional. El alcalde de
Dos Hermanas y presidente de la'FAMp, el
socialista Francisco Toscano, ha arrancado
esta semana a la Junta un compromiso fir-

inmobiliario. Supone una carga para las
generaciones futuras. Que se lo cuenten al
actUal alcalde de Alozaina, en Málaga, cu-
yo consistorio arrastra una deuda de 3 mi-
llones. Un juzgado malagueño ordenó ha-
ce algo más de un mes el embargo de las
cuentas municipales tras la denuncia de un
proveedor al que le deben 52.200 euros.
No es el único, Alozaina está en números
rojos con empresas, Seguridad Social y con
la plantilla de empleados.

El bache no sólo afecta a los empleados
públicos, también al ciudadano. En el mu-
nicipio sevillano de Espartinas abora hay
que pagar por servícios que antes eran gra-
tuitos, como las escuelas deportivas o e!
transporte escolar. Todo sea por subsistir y
evítar retrasos a final de mes, como en Hué-
var, Burguillos o en Valencina, también en .
el Aljarafe sevillano, donde más de una
cuarta parte de la plantilla se irá al paro. En
la misma comarca, en Gelves el pleno baso-
licitado un crédito de 800.000 euros para
llegar a fin de mes.

El dinero ya no aparece debajo de los la-
drillos. En la província de Cádiz, por ténni-
no medio, se estima que uno de cada cuatro
euros de impuestos procedían hasta abora
del hormigón. En Lepe el Ayuntamiento se
aprieta el cinturón porque los ingresos en
concepto de tasas e impuestos urbanisticos
cayeron t1 año pasado un 25%, una tasa
que estelaño se podría doblar. Pero lo peor
de todo es que Lepe carece de un PGOU de-
finitivo, lo que bloquea al Ayuntamiento a
la hora de disponer de terreno. En Isla Cris-
tina, también en Huelva, ya agotaron el
PGOU, pero el presupuesto sigue crecien-

me: un calendarioque prevé que dentro
de dos años se aprobará la Ley de Régi-
men Local y la de Participación de los En-
tes Locales en los Tributos de la Comuni-

dad. Algo es algo, pero la solución no está
en sus manos únicamente. Ambas institu-

ciones coinciden en que "si no previo, al
menos en paralelo", el Gobierno central
debe definir un marco de legislación bási-
ca para todo el Estado sobre las compe-
tencias de los entes locales y su financia-
ción, que ahora no la hay, pues "son parte
del Estado y tienen igual legitimidad politi-

Elalcalde de Gelves
(Sevilla) ha tenido que
pedir un crédito de
800.000 euros para
subsistir con su deuda

ca y representativa", según confirma la
consejera Aguilera. La FAMPdefiende
que la concreción del nuevo modelo de
financiación iocal debe estar, además,
vinculada a la autonómica, extremo que
mantienen también los partidas de la
oposición. Pero este primer paso no ha
dejado indiferente a nadie. Al PP le ha pa-
recido excesivo el plazo de dos años
aceptado por la FAMP para negociar el
Pacto Local y advierte que si no lo consi-
gue en unos meses no contará con su
apoyo. Izquierda Unida también acortó
los plalOs y amenazó con salirse de la
FAMP si no hay avances antes.

do este año con la confianza de que los in-
gresos se lograrán a través de las subven-
ciones de la Junta de Andalucía. La misma

esperanza tiene el equipo de gobierno de
Aljaraque, uno de los núcleos que más ha
crecido en la última década en la província
onubense, que este año sólo ha recaudado
por impuestos urbanísticos un 10% de lo
prevísto, lo que ha empujado al nuevo al-
calde, José Martín, a romper la dinámica y
dejar de cargar el peso inversor en el urba-
nismo y crear un tejido económico y diná-
mico para generarriqueza,

Aunque no todos tienen la misma inicia-
tiva. El Ayuntamiento de Moguer, siguien-
do elejemplo de Punta Umbría, arriesgará
y desarrollará planes urbanisticos y pla-
neaníentos nuevos en zonas costeras para
generar superávít. El riesgo es quedarse sin
blanca y con más deudas. Los grandes pro-
yectos urbanisticos no son siempre garan-
tía. Y los constructores, reunidos también
esta semana en Córdoba, confianen laJun-
ta de Andalucía para encontrar soluciones
víables a la crisis. Por eso aplauden el Plan
de Vivíenda, que llega como agua de mayo
y permite desbloquear el marco jurídico al
que se pueden acoger los adquirientes y
promotores para la construcción de vívíen-
das de protección oficial (VPO). El plan
también prevé la búsqueda de suelo para
hacer la reseIVa para estas vívíendas,

A veces, la solución es vender suelos. En

Ronda, el gobierno local se ha encontrado,
además, con la paralización de la polémica
urbanización de Los Merinos, cuyos pro-
motores aún adeudan unos 14 millo- ....
nesde euros.Laasfixiaestácondu-....
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~ ciendo a muchos alcaldes a enajenar- terrenos.
Éste es uno de los planes que tienen el

Ayuntamiento de Estepona y el de Málaga,
que prevé ingresar 90 millones de euros
mediante la venta de suelo y a reducir al
máximo las inversiones para los próximos
tres años. De hecho, los ingresos de los
ayuntamientos relacionados con el urba-
nismo proceden, sobre todo, del Impuesto
sobre Bienes Inmuebles (lB!) y de ingresos
patrimoniales por enajenación y venta de
suelo. Éste es un dinero que no se puede de-
dicar a gastos corrientes, sino a inversiones
y las estadisticas de Hacienda demuestran
que más de la mitad de éstas se financian
con estos ingresos. "Además de los impues-
tos directos que provienen del urbanismo,
para no subir directamente la presión fiscal
se recurre a los convenios urbanísticos y a la
venta de suelo y, aunque los ciudadanos no
10 perciban así, al final son ellos quienes
acaban pagando también porque el precio
de la vivienda se encarece", comenta el
profesor Sánchez Maldonado.

Eso cuando hay suelo. En Cádiz capital y
municipios como San Fernando, Puerto
Real o Barbate, entre otros, el principal pro-
blema es que no queda terreno disponible
para edificar. Las corporaciones locales no
deben nutrir su recursos de este tipo de in-
gresos, porque ha sido una de las circuns-
tancias que han motivado su colapso eco-
nómico y han favorecido la corrupción, se-
gún comenta Antonio Noria, concejal de
Urbanismo de Puerto Real, ayuntamiento
de IU involucrado ahora en la revisión de

los planes que permitirán aprobar numero-
sas licencias solicitadas. En los municipios
de la bahía, no obstante, el ritmo de presen-
tación de licencias de obra ha decaído nota-
blemente en este año. Hasta un 20% me-

nos se han registrado en la capital gadita-
nao Otro efecto derivado de la crisis es la

fuerte acogida que tiene cualquier promo-
ción pública que se hace desde el ayunta-

Algunos alcaldes no
quieren subir ellBI y se
endeudan para poner
en marcha grandes
proyectos prometidos

miento; antes concurrían dos o tres empre-
sas y ahora están llegando 14 ó 15, incluso
ofreciendo mejoras sobre los pliegos de
condiciones, explica José Blas Fernández,
concejal de Hacienda de Cádiz. Escasean
los ingresos y escasea el empleo.

Otro instrumento para medir la crisis de
la construcción está en los Colegios de Ar-
quitectos. En el de Granada, por donde tie-
nen que pasar todos los proyectos que se van
a ejecutar en la provincia, apenas ha habido
movimiento en los últimos meses. En la cos-

ta las grúas no se arrancan. Elalcalde de Mo-
tril, el popular Carlos Rojas, asegura que in-
gresa diez veces menos que hace unos me-
ses por tributos vinculados a la construc-
ción. y su vecino de Ahnuñécar, el andalu-
cista Juan Carlos Benavides, confirma que
las licencias se han reducido este año "a la

nada". Una situación igualmente dramática
se vive en el área metropolitana de Grana-
da, donde la grúa era el principal elemento
paisajístico. Según su ayuntamiento, socia-
lista, las licencias han bajado hasta un 70%
desde enero y en Las Gabias, también en
manos del PSOE, la bajada en la recauda-
ción frenará grandes proyectos.

En Bollullos de la Mitación (Sevilla), cu-
yas arcas cuentan este año con un 57% me-
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Francisco Toscano, pedro Rodríguez y José Antonio Barroso, de la FAMP,posan con Chaves en la Casa Rosa. / A.PRADOS / EFE

Nuevo foro sobre municipalismo
Losalcaldesde losprincipales
municipiosandalucessereunirán

el próximomiércolesen Sevillaen una
cumbreorganizadapor el GrupoJoly.El
encuentrose celebraun añodespués
de la constituciónde losayuntamien-
tos tras lasúltimaseleccionesmunici-
palesy su objetivoesacercara los
mandatariosmunicipalesa toda la re-
gión paracompartirsusproblemasy

aunaresfuerzosante lasadministracio-
nesautonómicay central.Eldebatese
centrará,entreotrosaspectos,en la fi-
nanciaciónlocaly,en unaprimeracita,
serádirigidoporFranciscoToscano,
presidentede la FederaciónAndaiuza
de Municipiosy Provincias(FAMP)yal-
caidede DosHermanas,y GasparZa-
rrías,consejerode la Presidenciade la
JuntadeAndalucía.

Aguilar saluda a Fernández de la Vega en un encuentro de la FEMP. / M.H.DELEÓNI EFE

nos de dinero, se ha descartado el proyecto
estrella, un pabellón cubierto, a cambio de
no subir más el lB!. Años atrás, en el área
metropolitana sevillana algunos ayunta-
mientos incrementaron en más de un 140%

sus presupuestos gracias a la construcción y
el IBI por nuevas viviendas. Ésos son ya
otros tiempos. En Cádiz, los municipios de
la costa serán los más afectados porque es
allí donde años atrás han proliferado las se-
gundas residencias. En Conil, por ejemplo,
los ingresos por tributos urbanísticos se han
reducido en una quinta parte yen Chiclana
es donde rqás se nota el parón es en el tribu-
to por pluSÍralías, que ha bajado este año un
30%. Tamb1én en Arcos el monstruo cons-

tructor se ha comido los ingresos y entre
enero ymayo sólo se han formalizado la mi-
tad de licencias que en 2007.

Según estudios realizados para Hacien-
da, la mitad de los ingresos de los ayunta-

mientas son propios, porrecaudación, yun
tercio proviene de las .transferencias de
otras administraciones, en un 50% del Es-
tado. Él nivel de endeudamiento se incre-

mentó también con la desaparición del co-
bro del Impuesto de Actividades Económi-
ca (IAE) para las empresas que facturan
menos de un millón de euros al año. El

Ayuntamiento de Granada lamenta que el
Gobierno central no haya hecho las trans-
ferencias compensatorias suficientes.

La Junta de Andalucia, para contribuir al
saneamiento financiero de los municipios,
aporta ayudas para refinanciar las deudas,
pero el dinero que destina a los ayunta-
mientos es la mitad del que dedica a las em-
presas públicas.

Abora el objetivo de los ayuntamientos
se centra en atraer a empresas para que se
asienten en el suelo industrial disponible
en municipios en bancarrota. La solución

que muchos alcaldes vislumbran es expri-
mir al máximo el IAE con la creación de

nuevas zonas industrialesyeconómicas. El
Puerto de Santa Maria, en Cádiz, es uno de
ellos. Ello aliviá y quizás por esta razón Al-
geciras está aguantando mejor que nadie el
envite. Los expertos creen que la utiliza-
ción de recargos de impuestos estatales,
como el IRPF o el IAE, aliviaria la situación,
ante la inviabilidad de crear nuevos tribu-

tos. "Las bases fiscales están todas ocupa-
das yes dificil pensar en nuevos impuestos
como no sea en nuevas tecnologias o comu-
nicaciones", explica el profesor Sánchez
Maldonado. Un estudio realizado por uni-
versidades madrileñas para Funcas apunta
como materias libres de gravamen al me-
dio ambiente y sugiere la creación de im-

puestos por las molestias de los bares y el
uso excesivo del agua, un peaje por entrar

Una solución para los
municipios es atraer a
empresas para cobrar
por la actividad que
desarrollen en su suelo

en el casco histórico y derramas o contribu-
ciones por obras en determinadas calles.

No obstante, la mayoria de los expertos
coincide en que la solución no es una ma-
yor presión fiscal, sino una mejor distribu-
ción de los recursos. "Que de una gran caja
imaginaria, cada uno coja los recursos ne-
cesarios en función de los servicios que
presta", explican fuentes de la FEMP que,
tras asesorarse, apuestan por un modelo
dual, de pequeños y grandes municipios,
por no todos tienen las mismas demandas
ni prestan los mismos servicios.

El debate acaba de abrirse. Mientras lle-

gan las soluciones se agradece la imagina-
ción. En Granada, Jun vuelve a convertir-
se en abanderado de iniciativas andalu-
zas. El Ayuntamiento socialista hace dos
años que optó por potenciar la VPO y ha
ahorrado para poner en marcha un cam-
pus para 20.000 habitantes. Al contrario
que ocurre en Ahnensilla, enJun hay pues-
tos a tiempo completo para ediles y tam-
bién profesores.

> Conlasinformacionesde Trinidad perdi-
guero, Sebastián Sánchez,Beatriz Revi-
lIa, Eva Reyes, Yolanda Sánchez, Iván
Gómezy Francisco S.Múgica.
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Provincia
POLITICALas listas fueron aprobadas con un respaldo del 95% en el Congreso Provincial Extraordinario

ElPSOEeligeasusdelegadosa
loscongresosregionaly federal
Másde500militantes
refrendaronayerlaslistas
de los27 delegadosy
71 representantes

Seaprobaron115
propuestasdeenmiendas
a laponenciamarco
federaly 70 a laregional

M. POSADASnNFORMACION
CADIZ

Los más de 500 asistentes en el

Congreso Provincial Extraordi-
nario del PSOE de Cádiz refren-

daron ayer las listas de los 27 de-
legados que acuclirán al Congre-
so Federal del partido y los 71 re-
presentantes que asistirán al Re-
gional con un apoyo de más del
95 por ciento. El Congreso Fede-
ral que se celebrará en Madrid en-
tre el4y el6dejulio y el Regional
tendrá lugar enGranada elll y
13 de ese mismo mes.

La relación de delegados para
el Congreso Federal fue respal-
dada por el 96,72 por ciento de
los votos emitidos por el sistema
de voto secreto y en urnas, sin re-
cibir ningún sufragio en contra y
un 3,28 por ciento en blanco. En
cuanto a la lista para el cónclave
regional, fue apoyada por el 95,52
por ciento, con un porcentaje de
votos en blanco del 4,4 7 por cien-
to y ningún sufragio en contra.

En cuanto al debate de las pro-
puestas de enmiendas a las po-
nencias marco federal y regional,
el Congreso Provincial aprobó un
total de 115 propuestas de en-
miendas al documento federal (44
de adición, 41 de sustitución y 30
de supresión), mientras que para
la ponencia marco regional se re-
frendaron 70 propuestas de en-
miendas (59 de adicción y 11 de
sustitución). -

VOTACiÓN

Por lo que respecta alagestión de
los órganos federales y regionales
del partido, defendidas por Al-
fredo Pérez Rubalcaba y Luis Pi-
zarro, respectivamente, los parti-
cipantes en el Congreso Extraor-
dinario aprobaron esta gestión
con más del 99 por ciento de los
votos emitidos, contabilizándose
de entre los más de 500 delegados
una abstención yun voto en con-
tra en el caso de los órganos fe-
derales y dos votos negativos para
el balance presentado por los ór-
ganos regionales.

El secretario provincial del
PSOE, Francisco González Caba-
ña, que abrió el acto, indicó que
el periodo precongresual había
sido "modélico" porque había es-
tado mareado por la "normalidad"
de las asambleas municipales y lo-
cales, así como las aportaciones

_u - - - - u - u- - u - - u- u - - --

El Partido Socialista celebró ayer en el Hotel Atlántico de Cádiz el Congreso Provincial Extraordinario.

DELEGADOS

González Cabaña,
Pérez Peralta, Aído,
Rafael Román, José

María Román y Pilar
Sánchez, entre otros

u - - u - 00- - - - -- - n__u -----

en forma d" propuestas de en-
miendas a las ponencias marco re-
gional y federal. González Caba-
ña explicó que a la hora de ela-
borar la lista de delegados para los
congresos federal y regional, la
Ejecutiva Provincial ha aplicado
los principios de paridad y de so-
lidaridad interna.

Así, precisó que de los 27 dele-
gados al cónclave federal, cator-
ce son mujeres y trece hombres,
mientras que en la delegación
para el regional, el 53,52 por cien-

to son hombres y e146f8 por cien-
to mUJeres.

En cuanto al criterio de solida-

ridad, Cabaña destacó que en es-
tos dos congresos del partido ha-
brá una representación amplia de
las agrupaciones de los 44 muni-
cipios de la provincia.

- u - --- -- -- --- ----

FECHAS

ElCongreso Federal
seráen Madrid del 4

al 6 de julio y el
Regionalen Granada

del11 al13
- _u -- --- u_uu- - - u --

El secretario provincial resaltó
la unidad internadel PSOE de Cá-

dizcomo "una garantía paraafron-
tar los compromisos adquiridos
con los ciudadanos y subrayó que
la agrupación de Cádiz es respe-
tada en todos los estamentos del

partido".

BALANCE

Por su parte, el secretario de Or-
ganización del PSOE-A, Luis Pi-
zarro, hizo bal<lIlce de la gestión
de la dirección regional en los úl-
timos cuatro años y destacó las vic-
torias electorales en las elecciones

muilicipales, generales yautonó-
micas. No obstante, Pizarro ape-
ló a la necesidad del partido de
llevar a cabo "un debate interno

para reformular el proyecto so-
cialista y revalidar la confianza de

los andaluces y volver a ganar en
2012". Pizarro compartir las pre-
ocupaciones de los ciudadanos
por las actuales dificultades eco-
nómicas y remarcó que el PSOE
no hace. "demagogia. discursos ea-
tastrofistas y crispación" como sí
hace el PP, sino que ha puesto en
marcha desde la Junta, medidas
de impulso de la economía anda-
luza por valor de 1.400 millones
de euros.

En sUintervención, el ministro
del Interior y diputado por Cádiz,
Alfredo Pérez Rubaleaba, puso el
acento en que el PSOE Yel PP
abordan ahora sus periodos con-
gresuales con la diferencia de que
mientras que "los socialistas de-
baten sobre los problemas de los
ciudadanos, los populares discu-
ten sobre sus problemas internos".

Asimismo, Rubalcaba dijo que
el Gobierno está abordando "la
desaceleración económica con

diálogo" y con "la fortaleza de un
país que ha crecido mucho y ha
sabido ahorrar mucho". Dijo, ade-
más que el Gobierno "ha cumpli-
do haciendo políticas en un sen-
tido socialista", basadas, afirmó,
en los principios de igualdad y so-
lidaridad.

ALFREDO PÉREZ RUBALCABA
DIPUTADO POR CADIZ

"Nosotros debatimos
para resolverlos
problemasdelos
ciudadanosy elPP
lossuyospropios"

FRANCISCO GLEZ. CABAIiIA
SECRETARIO PROVINCIAL DEL PSOE

"ElperiodQ
precongresualha
sidomodélicoy ha
estadomarcado
porlanormalidad"
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LUIS PIZARRO
SECRETARIO DE ORGANIZACiÓN PSOE-A

"Elpartidotieneque
someterseaundebate
internopararevalidar
laconfianzadelos
andalucesen2012"
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PROGRAMACiÓNDurante cuatro días los roteños han podido participar en actividades infonnativas y educativas

Finalizan los actos diseñados
parael Díadel MedioAmbiente
Losactos terminaban
con la entrega de
premios de Medio
Ambiente de este año

Los caseteros de la Feria

han sido premiados por
su labor de recogida
selectiva de residuos

OlGA PRADOS
ROTA

En lajomada deljueves día 5, coin-
cidiendo con el Día Mundial del

Medio Ambiente, la plaza Barto-
lomé Pérez acogió los distintos
stands temáticos y talleres que la
Fundación Municipal de Medio
Ambiente desarrolló con motivo
de esta conmemoración.

El teniente de alcalde delega-
do de Medio Ambiente, Antonio
Alcedo, que estuvo visitando esta
iniciativa por la tarde, explicó que
la propuesta, enmarcada dentro
del programa de actividades que
la Fundación viene desarrollan-

do desde el pasado miércoles día
4 de junio, con la proyección del
audiovisual Una verdad incómo-

da de Al Gore, y la celebración de
una mesa redonda y hasta ayer sá-
bado, ofreció a numerosos esco-
lares yvecinos la posibilidad de vi-
sitaryparriciparen distintosstands
temáticos que versaron sobre cua-
tro bloques: el agua, el aire,los re-
siduos y la energia.

EXPOSICiÓNINFORMATIVA

Además de estos stands en los que
se mostraron exposiciones sobre
la contaminación acústica, la agri-
cultura ecológica o la separación
selectiva de residuos, la actividad
contó con la participación de di-
ferentes asociaciones de la locali-
dad.

E) delegado de Agricultura,José
Luis Luna,junto con la teniente
de alcalde delegada de Participa-
ción Ciudadana, María de losAn-
geles Sánchez, visitaron en el trans-
curso de la mañana los distintos

stands, que permanecieron abier-
tos al público en horario de once
de la mañana a tres de la tarde y
de siete de la tarde a diez de la no-

che, y se completaron con talle-
res de manualidades, así como con
actividades de animación.

La Fundación de Medio Am-
biente contó con la colaboración
de la Mancomunidad de Munici-

pios del &yo Guadalquiviry IaAso-
ciación para el Desarrollo Local
de la Gomarca del Bajo Guadal-
quivir (Adelquivir), que ofreció
lma exposición de Residuos y otra
sobre Agricultura Ecológica. Ade-
más, también se repartieron ma-
teriales promocionales, yse lleva-
ron a cabo demostraciones con

equipos de medicionesyensayos,
al mismo tiempo que se atendie-
ron consultas en materia de con-
taminación acústica a través de la
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Los más pequeños aprendieron cómo realizar papel recidado con pocos elementos y fácilmente.

La energla solar es una apuesta fuerte de la localidad. La agricultura ecológica, una alternativa saludable.

Oficina Técnica de Medio Am-

biente (OTM) de lalona sur de
la Mancomunidad'l .

Laanimación corqó a cargo de
una joven asociación cultural de
malabares y artes circenses, Me-
Bonaro, surgida de uno de los ta-
lleres realizados dentro del pro-
grama Ciudades ante las Drogas
hace un par de años. Losjóvenes

demostraron en la plaza su habi-
lidad con las mazas, los diábolos
y otros elementos.

PROGRAMACiÓN-

El programa de actos diseñado
con motivo del Día Mundial de
Medio Ambiente continuó el pa-
sado viernes, con una visitaguia-

da que tuvo lu?"" a las siet~,de la "..,

tarde a la instalación de energía
fotovolwca que elAyuntamiento
tiene en la azotea de las depen-
dencias municipales de Plaza de
España;así como con una fimción
de títeres destinada a los más pe-
queños ycon temática medioam-
biental, que se desarrolló a las
ocho de la tarde en el parque El

M~y'eto.
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Finalmente, durante la mañana
de ayer,el programaconcIttia con
la celebración de la tercera edi-
ción de los Premios Medio Am-
biente, que se entregaban en un
acto que tenía lugar a lasdoce de
la mañana en el Mercado Central
de Abastos, con un tiempo solea-
do yveraniego que acompañaba
la ocasión.

PREMIADOS

Este año los premios Medio Am-
biente, con los que se distinguen
entidades, empresas, o particula-
res, entre otros, que colaboran ac-
tivamente con el entorno, han
sidoentregados en lacategoría de
Premio Escolar de Medio Am-
biente, al lES Castillo de Luna;
mientras que el Premio Ambien-
te en el ámbito de Empresas se lé
ha concedido al colectivo de ca-
seteros de la Feria de Primavera
2008, por la enorme labor reali-
- --u--un -- - -- - - - o. --

VISITASGUIADAS

Los ciudadanos
interesados han

podido visitar las
placas solares de la

Plaza de España
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OPCIONESRESPETUOSAS

En los stands se
expusieron desde

productos ecológicos
hasta trucos para

ahorrar energía
.. - -- -- o... --.

zada este año a nivel de recogida
de aceites y de vidrios en las case-
tas de la Feria.

Por otro lado, el Premio Medio
Ambiente a Asociaciones ha sido
finalmente en este año para IaAso-
ciación Cultural "Deportiva En
ruta, una asociación que realiza
rutas de senderismo en Mes na-
turales de la provincia adecuadas
para todo tipo de edades y el Pre-
mio Medio Ambiente al Ciuda-
-dano más responsable harecaido
sobre Enrique Pérez Fernández.

En el acto, al que acudía para
hacer entrega de los premios el
delegado de MedioAmbiente,An-
tonioAlcedo, quedaba patente la
capacidad de compromiso exis-
tente entre los diferentes colecti-
vos de la localidad con el medio
ambiente, que gracias a su com-
portamiento o a sus propuestas,
han hecho que el municipio de
Rota un año más avance en el ca-
mino hacia unasostenibilidad in-

tegral, que se ve apoyada en el re-
ciclaje, en la integración de siste-
mas de producción de energías
limpias, como es el caso de los
huertos de energía solar, así como
el tratamiento de las aguas resi.
duales en las depuradoras y la ins-
talación de sistemas de ahorro de

agua potable. ,'"
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